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● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。お久しぶりです。新年号の令和が始まりました。平成天皇が上皇となら
れてからの交代、新天皇の誕生ということで、10連休とも相まって何となくお祭りムードで新し
い時代が始まったなという感じがしています。令和の時代も戦争がない、そして自然災害も少な
い、そういう時代であってほしいなと願っています。個人的には皇后様の雅子様の笑顔が良かっ
たので、何となく嬉しいと、そんなふうに思っています。
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● ロータリーソング「君が代」「奉仕の理想」
　　　　　　　　　 「バースディソング」
　　　　　　　　　 「おめでとう結婚記念日」

● お 客 様
米山記念奨学生　　ラナワカゲ チャミラ デシャニさん

● 米山記念奨学会より
吉村貴志会員（米山功労者第６回マルチプル感謝状） 

● 川崎会員、尾﨑会員が名古屋北ＲＣのチャリティゴルフに
参加し、 バナーを交換しましたので回覧します。

◎２グループ（発表・大原隆司会員）
　具体的に、会長から提案のあった
ノート記入について話し合った。
・例会には必ず出席するのが原則。

欠席の場合、本来は他の例会に出
席するのが筋だと理解している。

・出席について、入会した当時、特
に厳しく言われた記憶がある。推薦者サイドの責任
もあるのではないか。

・メイキャップに行って休会の場合、ノートに記入し
ないということもあり、当初は他クラブの例会に出
席することを励行されていた。

・現実的には、非常に業務が多忙である中、原則的な
ことは理解しているが、余り出席を厳しくし過ぎる
のもいかがなものか。特に経営者として、勤務して
いるときは非常に厳しく、ロータリーを辞めざるを
得ないと思ったこともある。

・現実問題として、ノートの記入も駄目となると、か
なり厳しい。

・出席率のことを言い過ぎると弊害も出てくるのでは
ないか。

・出席率にこだわる以上、何かフレキシビリティな部
分も必要になるのではないか。

・メイキャップの関係で、ノートに記入で以前は代筆
の事例まで発生していた。それについては、今は論
外である。

・業務が多忙な中で、現実的にはメイキャップはやむ
を得ず、何某かの処置は必要。

・他クラブにも知り合いがいるので、特に抵抗感はな
い。

・女性として他クラブに出るのはいいところと一定の
抵抗感もあった。

・出席率については、例会の頻度と時間帯等との関連
性があるのではないか。

・メイキャップ（ノート記入も含め）は致し方ないが、

ほどほどにというのが、グループ２の結論。
・女性会員について、高知ＲＣは非常に寛大な対応で、

大人の対応で感謝している。
・久し振りに出席した人にも優しく接して、高知ＲＣ

の懐の大きいところではないか。
・出席率の小数点２桁は要らないので、簡略化しては

どうか。

◎３グループ（発表・桑原宏治会員）
・サインメイキャップは一度もした

ことがない。
・入会して１年足らず、サインメイ

キャップを10回ぐらいしている。
サインメイキャップをしないと、
出席率は70％足らずになるので厳
しい。

・友達や知人がいないので、他のクラブの例会に参加
したことがない。サインメイキャップは非常にあり
がたい。

・そもそも出席率100％でなければいけない理由がよ
く分からない。

・県外への出張など出席ができない、他クラブへも参
加できなかった場合、出席率が余りにも悪くなると
メンバーであることが申し訳なくなる。サインメイ
キャップで出席率をある程度維持することでメン
バーとして自覚も生まれ、退会防止にもなるのでは。

・メイキャップをすることで、救われる気持ちになる
ことは確かである。

・高知ＲＣは他クラブに比べて、厳密に出席チェック
をしているのではないか。

・出席率の小数点以下はなくしていい。
・他クラブの例会に出席するのが本筋だと思うが、サ

インメイキャップは必要である。
・投票率が悪いので、選挙の立候補者を卓話に呼んで、

話を聞いてはどうか。

◆ 情報集会（グループ夜間例会）発表　テーマ「ロータリーのメイキャップについて」
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● 会 長 講 評
　物事には大切なものと大切じゃないものがある。大切なものの中に目的と目標があるが、ほとんどが目的と目標が
正しく使われていない。出席率は目標、100％を目指すのは目標レベル。何で100％を目指さないといけないかと問
われたとき、知らない人と親しくなることにより親睦が深まり、新しい情報、自分に必要な情報が得られて社会奉仕
につながる。この答えが目的。
　ロータリーの目的を考えると、本当の出席、もしくは、他クラブに行ってのメイキャップが大事ではないかと私は
考えています。

● 幹 事 報 告
・５月のロータリーレートは１ドル 112 円です。
・本日例会終了後、理事会に引き続き次々年度の指名委員会も行います。

・親睦を図るためにも、近場で泊まりで親睦を図るよ
うな場をつくっては面白いのではないか。

◎５グループ（発表・眞田直也会員）
・入会して２年、メイキャップは数

回したが、他クラブの例会に出
席をしたことはない。サインメイ
キャップのみ。

・自クラブの例会に出席できない場
合は、他のクラブの例会にも出席
してみたいと思った。

・市内クラブの他にも仕事で縁のある山口、広島など
のクラブにも機会があれば出席してみたい。東京で
は帝国ホテルで行われる東京ＲＣへの出席を一度は
してみたい。

・ｅクラブがあることも最近知った。現在、39カ国、
127のｅクラブが存在している。

・ｅクラブも毎週例会を開き、奉仕プロジェクトも実
施。

・身体の不自由な方、遠距離、多忙なスケジュールな
どにより、物理的に毎週の例会に出席できない人に
とっては選択肢となり得る。

・通常のロータリアンもｅクラブの例会に出席し、メ
イキャップもできる。

　今回の情報集会は、私自身、危うくメイキャップを
しないといけないところだったが、他のクラブに出
席し、メンバーと知り合いになり、人脈を広げて、
インスピレーションになっていきたいと思った。

◎７グループ（発表・荒井奈々絵会員）
・以前、ロータリアンらしからぬ女

性が男性の名前をサインしていた
のを目撃した。

・題目が横田会長らしい。誰もが疑
問を持たない慣習に敢えて焦点を
当て、メンバーに話し合いをさせ

ることが素晴らしい。ロータリアンとしての意識を
問われている。

・サインメイキャップに救われてきたことは間違いな
い。

・サイン制度をやめて本当の出席率となり、低いまま
でも良しとなれば、メンバー同士のモチベーション
が下がるのでは。出席率が高いという自負や誇りで
モチベーションが保たれている。自分が休めば迷惑
をかけるのではないかという、よい意味での脅迫観
念にかられて高い出席率がキープできているのでは。

・出席率がどうでもよくなると、欠席してもよいとい
う風潮になり、高い出席率をキープできなくなる。

・高い出席率維持がクラブ参加の動機付けになるなら、
サインメイキャップの制度は有りなのでは。

・個人のモラルの問題。どうしてもの救済に使う。自
分でサイン、代理などもってのほか。

・例会に出席し、メイキャップ、サインをしてでも何
十年も出席し続けることがすごいこと。これが出席
に意義を見いだしている。

・例会変更一覧は要らないのではないか。サインのみ
で出席しているロータリアンに親切過ぎるのではな
いか。

・新入会員に責任をもってメイキャップについて説明
し、サインも各々道徳をもって使うよう指導してい
くべき。指導は紹介者が適当。

・小数点は、きちんと計算しているというこだわりを
感じる。

・大勢に影響がないのであれば小数点があってもよい
のでは。

・小数点は今のままでよいが、当クラブだけのリアル
出席率を併記してはどうか。

・サイン制度が良い悪いの白黒をつけるのではなく、
今のままグレーで良い。
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● 累 計 額  ［5 月 7 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金893,500 円 350,985 円
さんさん

ポリオ 募 金 417,900 円
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◇ 例 会 変 更 ◇

	 高知東RC　　5月15日　ロータリー休日（阪）	 高知南RC　　5月16日　職場例会（阪）
	 高知中央RC　　5月16日　夜間例会（城）	 高知南RC　　5月30日　ロータリー休日（阪）
	 高知西RC　　5月31日　ロータリー休日（三）	 高知ロイヤルRC　　6月11日→6/9	職場例会に振替（旭）
	 高知南RC　　6月13日→6/10	日時計例会に振替（阪）	 高知北RC　　6月17日　年度末夜間例会（三）
	 高知ロイヤルRC　　6月18日　最終夜間例会（旭）	 高知中央RC　　6月20日　お別れ夜間例会（城）
	 高知西RC　　6月21日　最終夜間例会（三）	 高知北RC　　6月24日　ロータリー休日（三）
	 高 知 R C　　6月25日　あじさい夜間例会（三）	 高知ロイヤルRC　　6月25日　ロータリー休日（旭）
	 高知東RC　　6月26日　最終夜間例会（阪）	 高知南RC　　6月27日　最終夜間例会（阪）
	 高知中央RC　　6月27日　ロータリー休日（城）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

総数

4月18日

（-8）92 61 18 5 79％5月　7日

（-9）93 48 8 28 90％

4月16日 （-7）93 57 6 23 93％

出席 欠席 メークアップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

ニコニコ箱
横田　英毅
中島　和代
安光　保二
松﨑郷一郎
森本　道義

高村　禎二
吉村　貴志

武樋　泰臣
森　恒一郎
大原　隆司

入交　章二
松岡　宣明

本日は令和元年初の例会となりました。皆さま、連休は楽しくお過ごしのことと思います。また、先日の鬼
丸昌也氏への募金が25,609円いただきました。ありがとうございました。
82歳の誕生日を祝っていただきありがとうございます。今後ともよろしくお願いいたします。
本日は誕生日をお祝いいただきありがとうございました。
誕生日並びに結婚記念日をお祝いいただきありがとうございます。本日より、高知市鴨部の鏡川橋のた
もとの新社屋にて業務をスタートいたしました。この度の新社屋完成にあたり、多くの皆さまに温かい励
ましのお言葉をいただき、心より感謝申し上げます。私も改めて社会のお役に立てるよう、さらに精進す
べく身の引き締まる思いです。引き続き、皆さまからのご指導、ご鞭撻をお願いいたしまして、ニコニコい
たします。
結婚記念日をお祝いいただきありがとうございました。
令和初の結婚記念日をお祝いいただきましてありがとうございます。米山功労者の感謝状ありがとうござ
います。
結婚記念日をお祝いいただきありがとうございました。29年目になりました。頑張ります！
本日は結婚記念日をお祝いいただきまして誠にありがとうございました。
妻の誕生日お祝いありがとうございます。家内は５月５日生まれで、よくケンカもしますが、いつまでも健
康を願うばかりです。
愛妻誕生日にきれいなお花が届きました。今年も段取り、どうもありがとうございました。
世の中広いようで狭い！普段クラブの例会かひろめ市場でしかお目にかからない御

ご じ ん

仁に、遠い遠い異国
のホテルロビーで遭遇するとは！びっくりしました。ニコニコします。

ゲストスピーチ
　作・編曲家　𠮷岡  たく 氏
　「編曲というお仕事」


